## México registró 9,733 mdd de IED en el primer semestre de 2014

Agencia NotiLeón. 26/08/14

Durante el primer semestre de 2014, México registró 9,733 millones de dólares (mdd) por concepto de Inversión Extranjera Directa (IED) según un comunicado de prensa emitido por la Secretaría de Economía el día de hoy.

Dicho monto incluye una transacción atípica observada durante el segundo trimestre de este año, que consistió en la compra de acciones por parte de inversionistas mexicanos a la empresa América Móvil por 4,495 mdd, cifra que significó para efectos estadísticos una transferencia de inversión extranjera a mexicanos.

El comunicado nos recuerda que en el primer semestre de 2013, la IED preliminar fue de 23,847 mdd, monto que se alcanzó debido a una transacción atípica, la venta de acciones de la empresa mexicana Grupo Modelo a inversionistas extranjeros por 13,249 mdd



De esta manera, el monto de 9,733 mdd reportado para el primer semestre de 2014 es 59% inferior al monto preliminar reportado para el mismo periodo de 2013. Sin embargo, de no haberse presentado las dos operaciones mencionadas, una que transfiere inversión de mexicanos a extranjeros en 2013 y otra por la adquisición por parte de mexicanos de acciones de extranjeros en 2014, la cifra de Inversión Extranjera Directa durante el primer semestre de este año hubiera sido 34% superior a la del mismo periodo del año pasado.

La IED registrada durante el primer semestre de 2014 (9,733 mdd) provino de 2,582 sociedades con participación de capital extranjero y se integra de la siguiente manera:

Por tipo de inversión (origen de financiamiento): 8,511 mdd por reinversión de utilidades, 2,178 mdd de cuentas entre compañías y una disminución de 956 mdd de nuevas inversiones.

Por sector: las manufacturas recibieron 6,985 mdd; servicios financieros, 1,979 mdd; comercio, 1,202 mdd; minería, 854 mdd; construcción 612 mdd; e información en medios masivos presentó una disminución de 3,711 mdd. El resto de los sectores recibieron 1,812 mdd.

Por país de origen: España aportó 2,544 mdd; Países Bajos, 1,952 mdd; Bélgica, 1,261 mdd; Estados Unidos, 1,007 mdd; y Japón, 696 mdd; otros 68 países más aportaron 2,273 mdd.

Las cifras reportadas únicamente consideran inversiones realizadas y formalmente notificadas ante el Registro Nacional de Inversiones Extranjeras de la Secretaría de Economía; de ahí su carácter preliminar y el que sufran actualizaciones a la alza en los trimestres sucesivos.

El comunicado concluye mencionando que la metodología para determinar la IED se basa en estándares internacionales, contenidos tanto en el Manual de Balanza de Pagos del Fondo Monetario Internacional como en la Definición Marco de Inversión Extranjera Directa de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos. Las cifras de IED fueron revisadas conjuntamente por la Secretaría de Economía y el Banco de México, y se integrarán al Informe de Balanza de Pagos de este último.

